

NACIONAL

## ‘Morena está bien y unido’

Ricardo Monreal, uno de los rostros más conocidos de Morena y ahora coordinador de los diputados guindas, platica con Reporte Índigo sobre el partido, su pasado priista y los siguientes pasos que darán en la arena legislativa



16

#Legislativo

# ‘MORENA ESTÁ BIEN Y UNIDO’

**Ricardo Monreal, uno de los rostros más conocidos de Morena y ahora coordinador de los diputados guindas, platica con Reporte Índigo sobre el partido, su pasado priista y los siguientes pasos que darán en la arena legislativa**

**POR YVONNE REYES CAMPOS**



**P**ara Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aún no es tiempo de darle vuelta a la página y dejar de responsabilizar a los gobiernos del PRI y PAN de todos los males que aquejan al país.

El experimentado político, en entrevista con Reporte Índigo, rechaza de manera categórica que Morena se parezca al PRI cuando el otrora partido hegemónico aplicaba su arrolladora mayoría en el Congreso para aprobar fast track todas las reformas del Ejecutivo sin tomar en cuenta a las minorías.

Niega que su partido tenga una sobrerrepresentación en el recinto parlamentario de San Lázaro por lo que considera que, por el momento, no es necesaria una reforma electoral.

Asimismo, descarta cualquier riesgo de fractura al interior de la bancada guinda por los distintos grupos y corrientes que hay al interior de su partido, muchos de ellos experredistas y afirma que no se arrepiente de su pasado priista, instituto en el que militó durante 14 años.

### Descartada fractura

Monreal afirma que la bancada de Morena está bien y está unida.

“Es una bancada grande, la más grande en la historia de Morena, 253 diputados y obviamente es una bancada viva, de debate, discusión interna, pero estamos unidos en lo fundamental”.

### > ¿Está descartada una posible fractura?, se le pregunta.

“Totalmente, no hay ninguna posibilidad de eso, está totalmente claro porque nos une el ideal de transformación del país, nos une a todos y a todas cerrar filas con la doctora Claudia Sheinbaum, nos une acompañarla para que sea un gobierno exitoso y puedan cumplirse nuestros compromisos políticos, sociales y económicos que nos propusimos en la campaña.

### > ¿Pero no podría ocurrir lo mismo que en el PRD que se

### vio fracturado a su interior por los grupos y corrientes que había y hoy muchos de estos personajes están en Morena?

“No, no hay grupos, no hay corrientes, hemos evitado eso, hay personalidades que por su liderazgo y su fuerza representan opiniones, pero nosotros platicamos y respetamos esas opiniones y logramos llegar a acuerdos en beneficio de la unidad”, dice el exgobernador de Zacatecas.

### > ¿Cómo se encuentra Morena en este momento ya sin la figura de López Obrador?

“Morena en esta segunda etapa de gobierno arranca consolidado, muy fortalecido, más que en el 2018 porque hoy tenemos una bancada mucho más numerosa, es la primera vez en la historia

de Mo-

rena, que apenas tiene diez años, que tenemos mayoría calificada, nunca habíamos tenido mayoría calificada como movimiento, no obstante que Morena tiene 253 y que el Verde y el PT son partidos independientes pero juntos hacemos lo que llamamos mayoría calificada.

“López Obrador se mantendrá en la memoria y en el ideario de las y los morenistas. Su huella es imborrable, su liderazgo trascendió generaciones, y a pesar de que él está ausente totalmente de la vida pública, se le tiene aprecio, se le recuerda con afecto y tiene mucha simpatía en el movimiento del país”.

### Morena no es el PRI

### > ¿Morena se parece al PRI, que cuando tenía su mayo-

### ría la aplicaba para sacar fast track las reformas del Ejecutivo?

“No, no es lo mismo, nosotros no partimos de la irracionalidad, sino al contrario, de la racionalidad y de la necesidad de la República de orientar cambios en beneficio de la población”.

Monreal destaca que la diferencia es que los priistas aprobaron leyes y reformas en beneficio de una minoría.

“Nosotros aprobamos leyes en beneficio de la mayoría de la población. Hemos revertido el proceso privatizador que el PRI orientó y después el PAN continuó y ahora nosotros estamos en un proceso totalmente distinto, de fortaleza a la economía nacional, de fortaleza a la libertad, de fortaleza a la protección de los derechos humanos, del medio ambiente y de la rectoría del Estado, es totalmente distinto”.

### > Pero vemos que a las iniciativas del Ejecutivo no se les

### cambia ni una sola coma, las aprueban tal cual.

“Porque ya están consensuadas, en algunos de los casos, por ejemplo, las propuestas del presidente López Obrador que hizo en su dictamen, en su iniciativa, nosotros las observamos obviamente, pero poco a poco vamos a ir mejorando esa práctica, no tenemos problemas por mejorarlas”, expresa Monreal.

### > ¿En esta legislatura hemos observado un nivel muy bajo en los debates, no es necesario elevarlo?

“Yo diría que es parte del inicio de una legislatura. Yo he visto de todo en la legislatura, en este inicio, pero hay legisladores con capacidad y preparación, en el debate son muy importantes. Y también hay a quienes les falta, si la tienen, pero a veces la pasión les gana, la pasión y pertenecer a un movimiento, provenir de liderazgos sociales, nos gana la pasión y el debate, pero eso con

el tiempo se va a ir consolidando y mejorando y enriqueciendo la vida parlamentaria”.



**> ¿Qué tanto le afecta al partido tener en sus filas a personales polémicos como Cuauhtémoc Blanco, que en este momento tiene acusaciones de abuso sexual?**

"No afecta porque la gente sabe que Morena es un movimiento muy amplio, incluyente, plural; entonces, nosotros tenemos respeto por las personas, salvo cuando ya existen pruebas contundentes entonces nosotros permitimos que las autoridades actúen sin ninguna protección desmedida".

**Aún no es hora de darle vuelta al pasado**

**> ¿No es hora ya de darle vuelta al pasado y dejar de culpar de todo lo malo a los gobiernos anteriores?**

"Sí, pero hay que estarles recordando porque la memoria es corta y lo que hicieron contra la nación fue muy complicado".

**> ¿Pero muchos de ustedes, ahora de Morena, formaron parte de ese pasado?**

"Sí, pero yo renuncié en el siglo pasado, en 1997".

**> Le insisto sobre las similitudes de Morena con el PRI en las mismas prácticas legislativas cuando aplicaba su mayoría.**

"No, no lo vamos a hacer, no vamos a reproducir ninguna práctica que contradiga la democracia, ni tampoco los principios de pluralidad, vamos ser cuidadosos y respetuosos, aunque sí vamos a ejercer nuestra mayoría cuando se trate de decisiones fundamentales para la República", concluye.

**Monreal destaca que la diferencia entre ellos y el tricolor es que los priistas aprobaron leyes y reformas en beneficio de una minoría y ellos lo hacen para una mayoría**

**Es una bancada grande, la más grande en la historia de Morena, 253 diputados y obviamente es una bancada viva, de debate, discusión interna, pero estamos unidos en lo fundamental"**

**Ricardo Monreal**

Coordinador de los diputados de Morena





